

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 702

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 pesetas
Fuera trimestre.	8'00
Extranjero, id.	4'50

Martes 5 de Mayo de 1903

REDACCION: Portal del Palau. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.



D CINTA ROMERO PEDROLA

Viuda de D. Alonso Ballester é Igón

falleció á las dos de la tarde del día 28 del pasado Abril

(R. I. P.)

Sus aflijidos hijos D. José D. Juan y D. Daniel, hijas D.ª Elvira y D.ª María de la Cinta, hija política D.ª Manuela Rosés, nietos D. Juan, D. Alonso y D.ª Vicenta, hermanos, hermanas y hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

Al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á alguna de las misas que en su sufragio se celebrarán mañana miércoles desde el amanecer hasta las once, en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, siendo á las diez la del perdón.

Las señoras católicas

El ejemplo dado por las señoras bilbaínas en las elecciones tan felizmente terminadas, es sencillamente admirable.

El notable Folleto del R. P. Ortiz y la bendición y alabanzas del virtuosísimo Prelado de Sevilla, han contribuido poderosamente á excitar los ánimos de las señoras católicas, que no han perdonado medio legítimo ni ocasión oportuna de trabajar con valentía de heroínas por la candidatura netamente católica que hoy ostenta con orgullo la representación del pueblo honrado.

Los calificativos que, faltando á todas las reglas de la caballerosidad, cortesía y buena crianza han aplicado los periódicos sectarios y asalariados á las nobles damas bilbaínas, también han sido alicientes para la lucha.

Y no sólo cuando el triunfo ha coronado los esfuerzos de todos los

buenos, cuando la victoria ha llenado de alegría los hogares católicos, esas señoras, modelos de madres y esposas se felicitan del éxito y se entusiasman y animan para obtenerlas mejores, sino antes, mucho antes de que Bilbao presenciase conmovido el triunfo sin igual de los católicos, ocupaban ellas, nuestras madres, nuestras mujeres, nuestras hermanas, las primeras filas de combate.

Reproducir cartas llenas de entereza, ofrecimientos valiosísimos, palabras de aliento y felicitación por nuestra campaña en pro de la libertad de un pueblo oprimido y esclavizado por la más odiosa de las tiranías, por la tiranía del caciquismo, sería tarea interminable. Y consignar en el reducido espacio de un periódico todos los hechos conmovedores presenciados por nosotros en las pasadas elecciones, imposible.

Pero no queremos seguir sin reproducir algunos párrafos de una entusiasta carta que desde Cataluña nos envió, en los comienzos de la lucha, modelo de otras muchas que hemos recibido, la virtuosa señora doña Angela Ruiz de Garibay.

entusiasmadísima con el Folleto tan interesante sobre el Apostolado de

las señoras, me tome la libertad de escribirles para decirles lo mucho que me ha gustado. si á Cristo siguieren las primeras, hoy defenderemos nosotros los santos derechos que nos pertenecen y haremos lo que tal vez los hombres no se atrevan.

Al fin, somos madres de nuestros hijos y tenemos la obligación estricta de dar hasta nuestra sangre por salvarles.

Se dice que llevan á los tribunales el Folleto, y tal vez, al Padre Ortiz.

Soy una pobre viuda que nada valgo ni poseo gran capital, pero con toda mi voluntad daré lo que se necesite para defender nuestra Religión y nuestra Patria.

Y entre los hechos conmovedores, que ayer eran objeto de todo género de entusiásticos comentarios, figura el de una conocidísima y distinguida dama bilbaína, que después de animar á su señor padre, anciano de noventa años, le acompañó en coche á uno de los colegios, y dándole el brazo le llevó hasta la puerta, en medio de los calurosos aplausos de nuestros amigos.

Por algo los enemigos de nuestra Religión y nuestro pueblo temblaron ante la aparición del Folleto, bendecido y alabado por el ilustrísimo Arzobispo de Sevilla. Por algo comenzaron su campaña de odios y persecución, que terminó en el ridículo más grande que se ha presenciado en la presidencia del Consejo de ministros y en el ministerio de Gracia y Justicia!

Es que conocen lo que puede y vale la mujer católica cuando defiende los sacratísimos intereses de su Dios, de su Patria y de sus hijos.

LAS TRES LAGRIMAS...

Hermosa como blanca paloma posada sobre verde colina, veíase la casa de Juanite distante dos millas de la populosa villa de C., y situada sobre la costa del cercano mar. Miraba por el N., á la pintoresca Villa, encajonada en el extenso valle que forman dos cerros prominentes, la que erguiase sobre la verdura de los campos de aquella deliciosa y fértil vega, asemejándose á un esparramado y numero

so rebaño cabrío, guiado por la esbelta y secular torre de la Parroquia; al S. lindaba con el mar vecino y S. Telmo, ermitorio erigido á sus orillas por la fe de los marineros; al E. con la prolongación de la costa que le servía de base y se perdía allá en el horizonte mezclada con las verdinegras aguas del océano; y al O. con un frondoso y tupido bosque enclavado en la barranca que formaban la parte más elevada de la costa y una lengua de escarpadas montañas que se introduce en el mar.

Durmiendo sus sueños de ángel, mecíase Juanito en su blanda cuna, arrullado por las palomas, acariciado por las frescas y salobres brisas del mar y regalado con el cantar alegre de los marineros. ¡Qué dulce niñez!

II

Su padre vagaba por el mar. Juanito hallábase sentado sobre una roca que lamen las olas de aquel inmenso piélago, al pie del sombrío y solitario bosque, cuya melancolía había heredado. Era una mañana deliciosa del mes de Abril. El niño, que á la sazón frisaba en las ocho primaveras, había madrugado aquel día más que el sol y contemplaba absorto desde aquel paraje, cómo el rey de la naturaleza, desperezándose y con sus ojos aún soñolientos, abría con sus dedos de oro las ventanas del Oriente, rasgando los nacarados cendales que los encubrían y disipando con sus igneos rayos la neblina del mar, que, como aromoso incienso, ascendía á la sublime región del aire. Considerábase trasportado en aquellos momentos á las moradas fabulosas, según oyó contar, de los Sifos ó de las hermosas Nereidas. Tal era su dulce arrobamiento.—Mas., abandonando de súbito tan vistoso panorama y cuadro tan sublime y encantador como le ofrecía á sus ojos naturaleza, entre-
nuas y solitarias meditaciones: "¿Donde estará el Dios que me dice mi madre...? ¿En donde te hallaré, Dios mío?"—exclamaba poniéndose caritriste y melancólico.—Brotóle entonces de sus grandes y rasgados ojos una líquida perla, que, resbalando por sus mejillas de tinte de rosa, fué rodando á sepultarse en el profundo océano. De pronto aparece deslizándose suavemente sobre las mullidas ondas con sus pies ligerísimos, blanquísima y deslumbrante vestidura, el Ángel de la Niñez; recoge con una concha de oro que llevaba en sus rosadas manos la lágrima perdida entre las olas, mira á Juanito con una sonrisa del cielo en sus labios, le estampó un beso en su frente espaciosa... y desaparece.

III

La cellisca arreciaba más y más, las jarcias de las naves crujían á los furiosos golpes del vendaval y las fuertes rachas que azotaban á San Telmo, en arrancarlo de cuajo parecían empeñadas. La lámpara del Ermitorio estaba ardiendo lo mismo que dos blandones, colocados ante la efigie veneranda del Patrón de los marineros. Cerca de la lámpara y apoyado al extremo de uno de los bancos de la derecha del Santuario, yacia postrado de hinojos un joven triste y alicaído.... Este joven ¡ay!... era el niño de la roca del mar, era el inconsolable Juanito, que estaba orando por los dos seres más amados sobre la tierra, oraba por sus padres queridos que habían muerto. ¡Qué triste juventud!... Púsose de pronto meditando, clavó su llorosa mirada en el Crucifijo del altar y exclamó con voz doliente y sentida: "¿Donde estará el Dios que me dice mi madre?... ¿En donde te hallaré, Dios mío?" Salteóle de sus bendados ojos una gruesa

lágrima brillante cual preciosa margarita, resbala rodando por su rostro marmóreo, recógela con la misma concha de oro el Ángel de la juventud, háblale secretamente en el oído, le mira afable y sonriente y se sube al cielo...

IV

El jardín estaba despojado de todo su encanto y belleza. Ni flores, ni hierbas aromáticas, ni ramas en los frondosos llorones de lestan que habían quedado; todo, todo, una mano impía y destructora lo había segado y recogido. Empero, fachada, pórtico, capilla, claustro, corredores y pasillos del Convento de la villa de C., todo estaba cubierto de arcos triunfales, alfombrado de flores naturales artificioosamente esparcidas por el suelo, engalanado con vistosas colgaduras, rociado de perfumadas esencias y lleno de un gentío inmenso extraño á aquella morada de paz, recogimiento y oración. En el oratorio mil cirios ardiendo, testigos eran como otros tantos y muchos más corazones de la escena tiernísima y conmovedora que allí se representaba. El niño de la roca del mar, el joven de San Telmo, ante Dios y los hombres, acallados los graves acentos del órgano, hacía pública y solemne profesión en la Orden Religiosa del Serafín de Asís. "¡Ahl henchido de júbilo inenarrable oyóse exclamar á Juanito en ese feliz día de su recobrada calma, dirigiendo sus miradas amorosas al Crucifijo que tenía en sus manos aquí, aquí está aunque veladamente el Dios que me decía mi madre!... ¿no es esta la antesala del Paraíso?" Desprendió sele al momento de sus negros ojos un rico lagrimón de regocijo, que depositó en un dos por tres en su dorada concha el Ángel de la Religión Serafíca, que contemplaba extático de alegría aquel acto tan grandioso é importante en su vida. Los hermanos suyos, que iban revooteando sin ser sentidos por la nave de aquel recinto sagrado, dióle un amigo apretón de manos á Juanito sin ser vistos por los allí presentes, extendió sus blancas alas hendió los aires y se introdujo en la gloria.

V

El huerfanito del mundo é hijo humildísimo y ejemplar de la Orden Serafíca, fortalecido con el Pan de los Angeles y cargado de virtudes y méritos, va á emprender el viaje de ultratumba, hállase próximo á dar el último adiós al mundo visible que le rodea.

Preséntasele el Ángel del Buen Camino, le deposita en sus manos la concha de oro con sus tres lágrimas purísimas y refulgentes cual brillantísimos diamantes, despídese del mundo el humilde Franciscano escapándosele una dulce sonrisa de ángel de sus labios, le coge de la mano su celestial Conductor y vánse á presentar ante el trono del Altísimo la patente de su vida por este valle de lágrimas.

J. V. A.

Horta y Mayo 1903.



Apenas cesa el frío del invierno y los árboles comienzan á cubrirse de verdes hojas, cuando las Lilas se manifiestan en agrupaciones piramidales

que son las primeras decoraciones artísticas y graciosas que adornan el templo de la naturaleza. Sus hojas en forma de corazón, suaves al tacto como delgado tafetán, se funden y armonizan con sus flores, y formando linderos, calles, grutas rústicas ó arbustos aislados, convidan al reposo dulce de la meditación cristiana. El delicado perfume que exhalan sus girándulas ó panfólicas floridas, y que propagan los aires tibios de la Primavera, el trabajo inmenso de la vejetación que consigue formar como su primer ensayo en nuestros climas, conducen insensiblemente á unir nuestros sentimientos con esta flor que un Dios bueno y clemente, creó para nuestro recreo.

Y el pudor de almas inocentes y puras viene á simbolizarse en esta flor de tintas melancólicas que parece á la menor agitación del viento ocultarse entre las hojas, como si previera su triste destino de ser cortada de su tallo para lucir un momento su belleza y morir después totalmente marchita. Así las almas buenas que viven en el seno del hogar doméstico y cuya pureza se conserva preservada del contacto letal de las pasiones, disfrutan dulce paz y santa confianza como su celestial modelo la Virgen María, en el retiro del templo y en Nazaret, semejantes á esta flor que apenas dura y que todos desean cuando falta.

María es su poderoso patrocinio, y guarda estos seres que la imitan y por los cuales subsiste aun el mundo colmado de iniquidades y malicia. Angeles de paz, mediadores entre Dios y los hombres atraen sobre nosotros gracias é influjos celestiales por medio de esta Madre de la Misericordia.

JAYES DE AMOR

"Virgen que el sol más pura,
Madre de Dios,
consuelo y esperanza
del pecador;
escucha los suspiros
del corazón,
de un hijo que te adora
¡Madre de amor!
¡Tu eres la obra más bella,
Hija de Sión,
que brotó de las manos
de todo un Dios!

De tí prestó sus galas
la luz del sol;
de tí aprendió sus trinos
el riuseñor;
de tí las frescas brisas
van siempre en pos,
porque eres linda Rosa
de Jericó.
De tí la flor de Mayo
tomó su olor,
y su esbeltez la palma
del monte Hermón;
de tí, casta azucena,
Rosa de amor,
venero inagotable
de perfección,
siempre sus obras todas
Dios modeló.

¡Oh! bendita mil veces!
¡A ti loor!
¡Ayl... Madre amorosa, oye,
oye mi voz!
Yo te amo... ¡si!... te adoro,
y porque no!
Tu eres siempre mi Madre
¡tal te hizo Dios!
¡Ayl... no olvides á este hijo
por compasión,
que suspirando implora
tu Hermoso Amor!!

J. V. A.

Tortosa y Mayo 1903.

EN RUSIA

Escándalo en un teatro

El novelista Máximo Gorki, que comparte actualmente con Tolstoi la hegemonía literaria en Rusia, se ha dedicado á escribir para el teatro, llevando á la escena sus exhombres, sus marinos brutales, sus mujeres livianas, sus borrachos, esa serie, en fin, de excrescencias sociales que tan admirablemente pinta en sus novelas.

La semana pasada, según dice *The New York Herald* en su edición de París, una notable compañía de Moscow estrenó en San Petersburgo el último drama de Gorki, "Da Dania," ("La Hez"), produciéndose en el teatro un terrible escándalo.

En esa obra extraña, Gorki presenta personajes inmorales, borrachos y asesinos, que se agitan como dementes en una acción de asqueroso realismo.

Como su título indica, "La Hez," se halla basado en las costumbres depravadas de las más abyectas é inferiores capas sociales, sin que ni uno solo de los personajes que en el drama figuran, exprese el menor sentimiento noble y digno que sirva á modo de leve rayo de sol para iluminar aquellas tinieblas de horrores.

El público comenzó, desde las primeras escenas, á sentir profundo malestar, que fué en aumento á medida que avanzaba la representación.

Pero llegó un instante en que ya no pudo contener su irritación, cuando una de las principales heroínas de la obra, á quien otra arroja un cubo de agua hirviendo, comenzó en medio de tremendas y agónicas angustias á insultar en lenguaje crudísimo á su rival.

En aquel momento la mayor parte de los espectadores, puestos en pie, increparon con dureza al autor y á los cómicos, muchas señoras que ocupaban los palcos se desmayaron y el escándalo fué de tal magnitud, que jamás se ha visto otro parecido en Rusia.

Desde los palcos, muchas señoras y todos los caballeros gritaban:
—¡Basta! ¡Basta! ¡Eso es innoble!
¡Que cese la representación!

Los actores callaron y la obra quedó interrumpida, pero el telón continuó levantado.

Entonces gran número de espectadores, especialmente todas las señoras, se apresuraron á abandonar el teatro.

Después continuó la representación, pudiendo terminarse sin nuevos incidentes.

Conversión

de 15.000 griegos cismáticos

El Sr. Meseray, secretario de Monseñor Doumany, Obispo greco latino-mquista de Trípoli, escribe á las *Misiones Católicas*:

"Me apresuro á comunicarles una grande y gratisima noticia. La Iglesia greco-católica ha hecho una verdadera conquista: más de 15.000 griegos cismáticos, pertenecientes á los tres grandes distritos de Ackar, Hons y Safia han reconocido sus errores y abjurado de su religión cismática.

"Hacía varios meses que tenfan tomada esta resolución. Celebramos luego una reunión magna para discutir y redactar una solicitud á Mons. el Obispo de Trípoli, y el 7 de marzo presentóse al señor Obispo una comisión compuesta de las personas más distinguidas de los nuevos con-

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

versos, para comunicarle su decisión. El venerable Prelado, profundamente conmovido, acogiólos con paternal benevolencia, les prometió su apoyo y les ofreció que haría los mayores sacrificios para ayudarles como padre amorosísimo.

NOTAS

El leader de los socialistas españoles, el célebre Pablo Iglesias, acaba de poner los puntos sobre las íes en el mitin celebrado en Madrid el 1.º de Mayo.

Les ha dicho á los republicanos rotundamente que los obreros españoles no se contentan con la república. más aún, que serán enemigos de la república; que los socialistas son enemigos de todos los gobiernos, y para que no se crea que hay concomitancias entre los socialistas y los Gobiernos de otras naciones, dijo que en España se presentan como enemigos ante la Monarquía; pero en Francia, en Suiza, en los Estados Unidos, lo hacen ante la República, como en Bélgica ante el Gobierno católico que allí rige, y en Alemania ante el protestante, porque todos, todos representan á los explotadores, y los intereses de las clases capitalistas son en todas partes lo mismo, contrarios á los trabajadores.

El Emperador de Alemania que actualmente se encuentra en Roma, ha enviado al Papa un álbum de vistas fotográficas de los principales monumentos de Alemania y especialmente una fotografía de la Catedral de Metz que se ha edificado en el sitio que ocupó la antigua, de estilo barroco, erigida en recuerdo de la curación de Luis XV después de una larga enfermedad.

Por la tarde el cardenal Rampolla visitó la legación de Alemania para dar la bienvenida al Emperador en nombre del Papa.

El cardenal fué recibido por el embajador, con quien conferenció reservadamente un cuarto de hora.

He aquí unas importantes palabras pronunciadas por el emperador de Alemania:

"Mientras Francia tenga escritores como Zola y haya franceses que gusten de él, esa nación no dará cuidado á sus rivales.

"Ni en las artes de la paz, ni en las armas dado el caso de guerra, será difícil obtener ventaja sobre ella."

"Y qué diremos de España, donde se lee á Zola con más entusiasmo que en Francia, donde hay literatos copistas y plagiadores de Zola, y donde hay padres de la patria (como el Sansón de los fideos), que fueron á Francia á besar la mano cuadrada del patriarca del naturalismo, con una veneración rayana en la idolatría?"

NOTICIAS BREVES

Los republicanos de Oviedo se han reunido para acordar la expulsión del partido republicano del catedrático D. Melquiades Alvarez.

—Comunican de Cartagena que en una novillada verificada en aquella ciudad, resultaron heridos los diestros Pescadero, Levita y Mazzantinito.

El primero recibió un puntazo en una nalga, el segundo otro puntazo en el pecho y el tercero una cornada en la ingle derecha.

Un espectador apodado Cúchares, que bajó al redondel autorizado por la presidencia, fué arrollado por el toro, recibiendo una herida grave en una ingle.

—El Sr. Silvela ha dicho que había ofrecido al Sr. Pidal la Presidencia del Congreso, pero que no la había aceptado, por lo cual la había puesto á disposición del Sr. Villaverde, el cual no ha tenido inconveniente en aceptarla enséguida.

El Sr. Pidal ha reusado dicho puesto por encontrarse enfermo.

Así pues el Sr. Villaverde ocupará la presidencia del Congreso y el señor Azcárraga la del Senado.

—Por reciente R. O. del Ministerio de la Guerra, los sargentos de carabineros y la Guardia civil cambiarán los sables reglamentarios que usan, por otros parecidos á los de los oficiales de infantería.

—En el pueblo de Castro Hinojo (León) un lobo rabioso mordió á varios vecinos. Uno de los atacados por el furioso animal ha muerto, los otros tienen graves mordeduras y están hidrófobos.

Entré el vecindario de Castro ha cundido el pánico. Se han organizado batidas para dar caza al lobo.

—El secretario del Gobierno civil de Madrid ha advertido á los periodistas que tengan mucho cuidado al hablar de la guardia civil, porque hay órdenes severísimas para cuanto se juzgue ofensivo á aquel instituto.

—Ha descargado sobre París una tempestad de granizo realmente horrosa, como se ha visto allí pocas veces, acompañada de un espantoso diluvio y de muchos y muy fuertes truenos y relámpagos, interrumpiendo la vida normal de la población.

—En Persia reina una espantosa miseria. En la población de Meched se han amotinado los hambrientos, saqueando las casas. La tropa no puede dominar el conflicto.

—Con motivo de la visita del rey de Inglaterra á París, la función de gala que se dió en el teatro de la Opera, el presidente Loubet envió una de las invitaciones á la duquesa de Uzés quien ha devuelto el billete diciendo que una dama cristiana no puede aceptar nada de un gobierno perseguidor de los religiosos.

—El señor Mella se ha retirado á una finca que el señor Sivatte posee en el término de Moncada, para dedicarse á la terminación de un impor-

tante libro. Así lo dice el Correo Catalán.

—Telegraffan de Nueva York que un violento incendio ha destruido la ciudad de Cress-orge en Pensylvania. Las pérdidas se calculan en más de diez millones de dollars. Las víctimas fueron muchísimas.

CRÓNICA

El viernes próximo, día 8, dará principio en la Casa de San José de Roquetas una tanda de ejercicios espirituales para Rdos. Sres. Sacerdotes.

* El juez de primera instancia de esta ciudad cita y emplaza á don Dalmacio Monner Alvarez.

* Mañana por la tarde á las 5, habrá retiro espiritual para señores Sacerdotes en la iglesia de San Francisco.

* "La Gaceta," publica una real orden del ministerio de Gracia y Justicia entre cuyas disposiciones hay una que consideramos de gran interés por las molestias que evitará á los que acuden á los juzgados citados á declarar. Hé aquí el texto:

"Para todas las diligencias y actos judiciales á que hayan de comparecer personas determinadas como declaraciones de testigos, vistas y otros análogos, se fijará la hora precisa en que deban verificarse.

Las diligencias y actos de que se trata comenzarán con toda puntualidad á las horas señaladas."

* El ilustre colegio notarial de la provincia de Tarragona se compone actualmente de 48 notarías, y con arreglo á la nueva demarcación debe amortizarse una plaza en Falset, otra en Gandesa, dos en Reus, una en Vendrell, dos en Tortosa y otras dos en Tarragona, quedando suprimidas las de Gratallops, Montblanch y La Selva del Campo.

Catequística para los pobres

Resumen de los pobres que han asistido y limosnas distribuidas:

Suma anterior	4.259	485'40	pts.
Mes de Abril	1.334	133'40	"
Total	5.593	618'80	"

El número 4.878 premiado en la rifa que á beneficio de la Catequística se hacía, estaba en poder del reverendo D. José Cavallé y D. Federico Garcin.

* La autoridad de Marina de este Distrito ha recibido telegrama oficial comunicándole que por acuerdo del Consejo de Ministros se prorroga por el presente mes la pesca del bou.

* Procedente de Barcelona ha llegado el laud "Manuel," á Ampolla donde desembarcará el cargamento de azufre, madera, drogas y otros efectos.

* Leemos en el "Diario del Comercio," de Tarragona:

"Nuestro jefe, D. Juan Cañellas, presenta su candidatura para Senador por esta provincia.

Tenemos en nuestro poder la contestación de la inmensa mayoría de los compromisarios asegurándonos el éxito en la elección del próximo domingo."

Grandes establecimientos de música

Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona.—Rambla San Juan 46, Tarragona. (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller," y "Juan Ayné."

Instrumentos, harmóniums, música baritísima. Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídanse catálogos.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATÉ

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Venta

Se vende una casa en esta ciudad calle de San José número 7; razón Plaza Alfonso XII, casa de D. José María de Salvador, 1.º 1.º.

Se alquilan

el entresuelo y el 2.º piso de la casa n.º 13 de la calle de la Cruera ambos espaciosos y con diez y ocho departamentos cada uno y así mismo se alquilan dos tiendas con sus habitaciones contiguas.

Darán razón en la misma casa cuya portería está vacante.

Imp. de Arturo Vives.—Tortosa

